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ATA Nº 6/2021 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 4 DE MARÇO DE 2021  
 
Aos quatro dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, através de plataforma 
digital, reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara Municipal, 
Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos Manuel 
Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Artur Manuel Borges Duarte, Alexandre Valente 
Rosas Caetano, Maria Júlia Lopes Oliveira, Ruben Américo Jorge Ferreira, Maria de Fátima 
Oliveira Bento e Vitor Manuel Soares Oliveira. -------------------------------------------------------  
 
Participaram, ainda, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, e Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo da deliberação 
proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à elaboração das atas 
das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela Diretora de 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, fazendo um balanço da 
situação pandémica no concelho, considerando que se tem registado uma consolidação da 
tendência de diminuição de novos casos positivos, registando-se, ao dia de hoje, apenas 26 
casos ativos e um número de novas infeções que tem oscilado entre zero e cinco durante a 
última semana. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu ser de opinião que deverá haver a máxima cautela no desconfinamento, que 
deve ser planeado e realizado de forma faseada, com constante avaliação da situação. ----------  
No que se refere ao processo de vacinação, considerou que as notícias são positivas, uma vez 
que a vacinação da população do concelho continua a bom ritmo, tendo sido administradas 
cerca de 3200 doses. Já foi concluída a vacinação, com a administração da 2ª dose, do 
pessoal e utentes dos lares, da GNR e dos alunos da CERCIVAR. Informou, ainda, que está 
prevista, entre hoje e sábado, a inoculação de cerca de 800 doses em seniores com idade 
superior a 80 anos, prevendo-se o aumento significativo do ritmo de vacinação no concelho 
nas próximas semanas, abrangendo outros grupos da população. ------------------------------------  
Relativamente a este processo de vacinação, reconheceu e realçou o empenho e a ótima 
organização do ACES do Baixo Vouga em todo este processo. --------------------------------------  
De seguida, realçou a emissão efetuada pela TSF em Ovar, na qual aproveitou para pôr na 
agenda mediática a necessidade de medidas de discriminação positiva do concelho de Ovar, 
de apoio ao seu tecido empresarial, dada a situação de cerca sanitária a que o concelho esteve 
sujeito durante a primeira vaga da pandemia, algo que tem estado esquecido pelo Governo. ---  
Destacou a publicação em Diário da República da decisão do Instituto da Conservação da 
Natureza e das Florestas, que classificou a árvore junto à Biblioteca Municipal de Ovar, 
como árvore de interesse público, na sequência de um processo de candidatura iniciado em 
2017, pela Associação “Amigos do Cáster”, cujo trabalho e empenho realçou. -------------------  
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Salientou, também, a participação nas reuniões da AdRA – Águas da Região de Aveiro, SA e 
da CIRA, na qual foi debatido o Plano de Recuperação e Resiliência, proposto pelo Governo, 
e no qual foram identificadas algumas falhas e lacunas, nomeadamente, pelo facto não 
estarem previstas quaisquer verbas  ao combate a um problema gravíssimo na nossa região 
que é o problema da erosão costeira, para além da ausência de qualquer referência à 
requalificação dos hospitais da região, nomeadamente do Hospital de Aveiro e do Hospital 
de Ovar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, deu conta da reunião da Comissão Alargada da CPCJ de Ovar. ---------------------------  
O senhor vereador Artur Duarte fez a seguinte intervenção: -----------------------------------------  
“Desde Abril do ano passado vimos pugnando para que o concelho de Ovar seja 
discriminado positivamente no que concerne a apoios extraordinários a conceder às empresas 
e munícipes do nosso concelho.  --------------------------------------------------------------------------  
Os deputados eleitos pelo PS pelo Distrito de Aveiro votaram favoravelmente uma proposta 
da Assembleia da República que sugere ao governo que seja feita essa discriminação. ----------  
Portanto que não restem dúvidas que nesta questão somos solidários com o executivo em 
permanência. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Dito isto, relembramos a sugestão que expressamos em anteriores reuniões que essa acção 
comece pelo ressarcimento das despesas incorridas pela CM de Ovar, durante a cerca 
sanitária, em substituição das responsabilidades que deveriam ter sido assumidas pelo poder 
central, nomeadamente, os Ministérios da Administração interna e da Saúde. ---------------------  
Para tal o executivo, tal como sugerimos, deve apurar com todo o rigor essas despesas e 
solicitar o seu reembolso imediato. -----------------------------------------------------------------------  
Mais propomos que esse valor seja canalizado para a implementação de medidas efectivas de 
apoio ao nosso tecido empresarial.” ----------------------------------------------------------------------  
Estratégia Local de Habitação e Reabilitação do património edificado ------------------------  
De há muito que o tema da Habitação e Reabilitação Urbana no Município de Ovar está no 
topo das nossas preocupações, na medida em que estas sim, são prioridades estruturais e 
estruturantes do desenvolvimento do nosso concelho. -------------------------------------------------  
Além de diversas sugestões e propostas que ao longo deste mandato fomos apresentando, 
depois de aprovada na reunião de Câmara de 5/12/2019 a nossa Estratégia Local de 
Habitação, interpelamos o executivo permanência sobre temas relacionados com esta 
problemática pelo menos uma dúzia de vezes e fazemos ainda notar ter incluído nas nossas 
propostas de medidas de mitigação à crise pandémica, rejeitadas por este executivo na 
reunião de 30/4, três propostas sobre este tema. --------------------------------------------------------  
Dito isto, é por demais evidente que para os vereadores eleitos na Lista do PS, esta 
deverá ser uma prioridade de qualquer executivo responsável que conduza os destinos 
do nosso Município. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Infelizmente constatamos que este tema não é de todo uma prioridade deste executivo, senão 
não se compreenderia a inércia vigente com a implementação do que está plasmado no 
documento da ELH, nem tão pouco o facto de não terem dado andamento a processos que já 
deviam estar em fase, pelo menos de concurso público, referimo-nos a título de exemplo aos 
edifícios da Av. D. Maria II e o das Luzes. --------------------------------------------------------------  
Quando questionámos o porquê de no Orçamento para 2021, já depois da introdução do saldo 
de Gerência, estarem apenas contemplados 40.000 Euros para os dois projectos, o vereador 
Domingos Silva respondeu: --------------------------------------------------------------------------------  
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“…. Confirmo que as verbas orçamentadas são para os projectos e que a reabilitação destes 

edifícios está integrada na nossa estratégia local de habitação. Acrescentou ainda que a 

estimativa para a reabilitação dos dois edifícios se cifra no valor de 3 milhões de Euros…”. 

Interpretando o teor desta declaração, fica-nos a ideia de que o Sr. Vereador não vislumbra a 
forma de financiar a reabilitação desses edifícios! -----------------------------------------------------  
Também o Sr. Presidente na reunião de 14/1/2020, referiu quanto ao financiamento destas 
obras: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
“…. Temo que venha a haver falta de financiamento para estes projectos…”. --------------------  
Dito isto, importa analisar os factos:----------------------------------------------------------------------  
 
1- Até finais de Fevereiro foram assinados no Âmbito do Programa 1ºDireito, 26 acordos 
de colaboração com o IHRU, dos quais 25 com autarquias e um com uma empresa de 
habitação municipal, que se traduzem num investimento de 710 milhões de Euros para 
resolver carências de quase 15.000 famílias. ------------------------------------------------------------  
 
2- Infelizmente o concelho de Ovar mau grado ter já aprovada a sua ELH, não consta da 
lista dos municípios que já celebraram acordos com o IHRU, a verba prevista em orçamento 
é de pouco mais de 100.000 Euros, para as casas da Marinha e do Cadaval, mas que se saiba 
não está contratualizada, para obter os benefícios decorrentes do Programa 1º Direito. 
Também a requalificação do Conjunto Habitacional do Furadouro (mais de 500.000 Euros), 
não está considerada pelo que corremos o risco de ter de ser a CM de Ovar a bancar com toda 
a despesa. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3- Quanto ao financiamento que tanto parece preocupar os senhores vereadores, foi 
anunciado pelo Sr. Ministro das Infra-estruturas e Habitação, Pedro Nuno Santos, que:  --------  
 
“… se até aqui, os valores da comparticipação a fundo perdido variavam em média entre os 

30 e os 50%, com o financiamento via PRR conseguimos garantir uma comparticipação a 

100% às primeiras 26.000 soluções habitacionais entregues às famílias…”. ---------------------  

 

4- Parece, contudo, que das 26.000 soluções habitacionais cujo financiamento pode ser 
comparticipado a 100%, 14.705 já estão comprometidas com os Municípios que souberam 
ser diligentes, pelo que nos resta pouco tempo para desenvolver um plano que ajude à 
resolução de um problema premente e reforçamos estruturante para o nosso concelho. ---------  
 
5- Se tal não constituir uma prioridade para o executivo em permanência, que prefere 
acumular saldos bancários em vez de promover o nosso desenvolvimento como comunidade, 
esta é uma responsabilidade que como membros deste executivo não queremos nem podemos 
assumir. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Mas que fique claro este programa não se deve nem pode cingir aos referidos edifícios 
adquiridos pelo Município, pois, tal com sempre defendemos devem ser priorizados outras 
soluções habitacionais vocacionadas não só para as famílias mais carenciadas que tal como 
referiu o deputado municipal Martim Guimarães Costa*, na AM que aprovou a ELH, deve 
exceder as 317 identificadas, pelo que urge em colaboração com as nossas Juntas de 
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Freguesia, fazer um levantamento exaustivo da situação. Dito isto importa elencar outras 
vertentes que devem ser consideradas: -------------------------------------------------------------------  
 
1- Uma estratégia de Reabilitar para Arrendar, conforme sugestão que apresentámos na 
Reunião de 3/7/2020. Nesse âmbito é imperioso formular uma candidatura ao programa 
Arrendamento acessível. Este programa deverá ser dirigido preferencialmente a casais jovens 
que se queiram instalar no nosso concelho, possibilitando desta forma a mobilidade tão 
necessária nos dias de hoje. --------------------------------------------------------------------------------  
 
2- Um plano conducente à Eficiência Energética dos Edifícios, que está previsto ser co-
financiado com fundos Europeus até a um montante de 620 milhões de Euros, dos quais 300 
para habitações, 250 para a administração publica e 70 milhões para o sector de serviços. ------  
 
3- Construção da 2ª Fase do Bairro da Boa Esperança em Esmoriz, ------------------------------  
 
4- Uma política vocacionada para a reabilitação de edifícios industriais desactivados e em 
estado de degradação e que possam vir a ser utilizados como parte de uma estratégia de 
reindustrialização do concelho. ----------------------------------------------------------------------------  
 
5- Implementação de um Programa que designamos como regime Excepcional Urbano, que 
vise o aumento de eficiência e capacidade de resposta dos serviços camarários no 
licenciamento de obras.” -----------------------------------------------------------------------------------  
 
PROPOSTA DE PROGRAMA DE NATAL  -----------------------------------------------------------   
Na rubrica de Turismo o executivo municipal inscreveu para 2021 uma verba de 103.500 
Euros para Montras de Natal – Prémios e Campanhas de Apoio ao Comércio Tradicional. A 
este valor poderemos acrescentar 74.646 Euros a título de iluminação de Natal. Portanto 
falamos de mais de 200.000 Euros que se não forem gastos no prosseguimento de uma 
estratégia bem definida, será, a exemplo do que aconteceu em 2020, dinheiro deitado ao lixo, 
pois na prática não aproveitou praticamente ninguém. Daí que importe encontrar soluções 
que evitem a repetição desta situação. Nesta conformidade e visando não só a celebração do 
Natal mas também encontrar uma fórmula efectiva de apoio ao comércio local, apresentamos 
a seguinte proposta: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Entre os dias 8 e 23 de Dezembro teria lugar a Feira do Natal de Ovar. Para essa feira seriam 
convidados a participar o comércio tradicional do concelho, artesãos e associações locais. 
Obviamente que poderá ter de ser equacionado o estabelecimento de uma lotação máxima de 
expositores, preferencialmente por ramos de actividade. ----------------------------------------------  
Onde poderia ter lugar este evento? ----------------------------------------------------------------------  
- Mercado Municipal, Parque de Estacionamento do Casa das Artes e Jardim do Caster. 
Propomos que a Feira de Natal funcione todos os dias entre as 15 e as 24 horas. -----------------  
Mas haverá dificuldades na montagem deste evento?--------------------------------------------------  
Claro que sim, e o primeiro é a utilização do Mercado Municipal concomitantemente com a 
feira de Natal, problema que se colocaria nas manhãs dos dias 10, 15, 17 e 22. Com alguma 
imaginação e capacidade de organização estamos seguros de que o problema se resolvia, 
nomeadamente passando pela utilização de outros espaços da cidade para o Mercado, e 
aproveitando o desfasamento horário entre os dois eventos. ------------------------------------------  
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Depois poderemos ser confrontados pelos nossos produtores de pão de ló e confeitarias, que 
dirão que esse período constitui o seu “São Miguel”, pelo que não terão tempo nem meios 
para acudir às necessidades de satisfação dos seus clientes normais e a presença no Mercado 
de Natal, só que a esta hipotética posição contrapomos: 1- Terão tempo suficiente para se 
organizarem (mais de meio ano): 2- Esta feira pode e deve proporcionar o incremento da 
clientela; 3- Se queremos reabilitar o nosso comércio nenhuma oportunidade deverá ser 
desperdiçada; 4- Este poderia ser um excelente incentivo ao dinamismo e melhor e mais 
solidária organização  que permita melhorar a capacidade produtiva e de comercialização 
deste ícone da gastronomia vareira. -----------------------------------------------------------------------  
Outros problemas se levantariam, mas com antecedência e capacidade organizativa tudo se 
resolveria. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Propomos ainda que: ----------------------------------------------------------------------------------------  
Para dar um apoio adicional de incentivo ao comércio seria estipulada pela Câmara 
Municipal uma verba a atribuir em vouchers de compra pelas famílias com mais baixos 
rendimentos, que poderiam ser trocados também na Feira de Natal. --------------------------------  
Finalmente a animação:-------------------------------------------------------------------------------------  
- A permanente deverá ser preferencialmente dirigida às crianças, ----------------------------------  
- Espetáculos musicais levados a cabo maioritariamente por colectividades e artistas locais, 
cuja preparação e programa deveria ser acordado com a organização do evento tendo em 
conta o caracter destas festividades e o potencial intrínseco das associações e artistas 
convidados. Desta forma estaremos a dar corpo à necessidade de celebração de contratos 
programa com as colectividades beneficiárias de apoio camarário.----------------------------------  
- Um programa cultural paralelo a levar a cabo na Casa das Artes, Centro de Artes e Ofícios 
e Arena João Gonçalves.  -----------------------------------------------------------------------------------  
NOTA FINAL – “Os mercados de Natal surgiram nas regiões da Alemanha, França e Áustria 
há centenas de anos. Por exemplo, o primeiro mercado de Natal de Dresden, em Viena, é 
datado de 1434 e o primeiro registo de um mercado de Natal em Frankfurt remonta a 1393. 
Nos últimos anos, a tradição tornou-se uma grande tendência, de tal modo que actualmente 
existem mercados de Natal um pouco por toda a Europa. ---------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que estamos em sintonia quanto à 
necessidade de uma discriminação positiva do concelho. Relativamente às despesas que a 
Câmara Municipal assumiu no âmbito de competências que não eram suas, salientou que está 
a ser realizado o respetivo levantamento, no sentido de solicitar ao Governo o seu 
ressarcimento. ------------------------------------------------------------------------------------------------   
No que concerne à Estratégia Local de Habitação, salientou que este tem sido um objetivo 
importante dos seus executivos, e relativamente à qual tem levado a cabo, não só planos e 
projetos, mas também ações, como sejam a construção do Conjunto Habitacional da Boa 
Esperança, a requalificação do Conjunto Habitacional do Furadouro e do Bairro do SAAL. ---  
Salientou, ainda, que o Município de Ovar foi dos primeiros a aprovar a sua Estratégia Local 
de Habitação, assim como concretizou a aquisição de dois edifícios, com vista à sua 
requalificação e afetação a esta Estratégia. Por fim, considerou que se trata de processos 
complexos, mas são passos fortes na concretização do objetivo que se pretende alcançar. ------  
No que se refere à ideia da Feira de Natal, considerou que é uma ideia positiva e interessante, 
mas lembrou que antes da próxima época natalícia haverá eleições autárquicas, pelo que será 
o próximo executivo municipal a assumir essa iniciativa, se assim o entender. -------------------  
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O senhor Vereador Domingos Silva realçou que é mais fácil dizer o que falta fazer do que 
analisar o que já foi feito, para além de que as Câmaras Municipais não são todas iguais, têm 
estruturas e prioridade diferentes. -------------------------------------------------------------------------  
Salientou que a Câmara Municipal de Ovar tem os seus projetos e objetivos bem definidos e 
tem vindo a concretizar as medidas que considera necessárias para implementação da sua 
estratégia, de que são exemplo a aquisição dos dois edifícios, com vista à sua reabilitação, 
para além da construção e reabilitação de vários conjuntos habitacionais. -------------------------  
Salientou, também, que foi este executivo que promoveu a definição da uma área de 
reabilitação urbana, que possibilitou à Câmara Municipal e aos particulares beneficiarem de 
mecanismos de apoio disponíveis para reabilitação dos seus imóveis. ------------------------------  
Concluiu, reafirmando que o executivo está a trabalhar na sua estratégia, numa dimensão 
multidisciplinar, complexa, na medida dos seus recursos, e com as limitações impostas pelas 
questões decorrentes da pandemia, que obrigou a uma redefinição das prioridades. --------------  
O senhor Vereador Ruben Ferreira informou estar a trabalhar numa proposta de apoio à 
fixação de jovens em Ovar, que visa apoiar os jovens na fixação da sua residência no 
concelho e aqui construírem a sua família e a desenvolverem a sua atividade profissional. -----  
A senhora Vereadora Ana Cunha salientou que o trabalho ao nível do desenvolvimento 
social e saúde, tem sido muito exigente, destacando e enaltecendo o trabalho desenvolvido 
pelos serviços, sem que tenha havido reforço de recursos. --------------------------------------------  
Mais referiu que está a ser ultimado ofício relativo à Programação Financeira no âmbito da 
ELH, para envio ao IRHU e assim formalizar o Acordo de Colaboração, o que constitui o 
próximo passo a ser concretizado no âmbito da estratégia. -------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“Estes programas agora inseridos no PRR, constituem uma oportunidade única que não pode 
ser perdida; dessa forma é absolutamente necessário que o Executivo considere este um tema 
prioritário.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------   
O senhor vereador Alexandre Rosas salientou que durante a última época natalícia foi 
preparado todo um programa, de grande qualidade e com várias atividades e iniciativas, mas 
que, infelizmente, não foi possível concretizar em toda a sua plenitude. No entanto, e apesar 
de todos os condicionalismos, foi possível assegurar a concretização de algumas das 
iniciativas previstas, com um saldo muito positivo e reconhecimento de toda a comunidade. --  
Mais referiu, que não há nenhuma coletividade que receba subsídios sem a respetiva 
contrapartida, salientando a sua enorme importância cultural para o concelho e para as 
respetivas comunidades, como considerou igualmente importante trazer ao concelho outras 
ideias e experiências culturais, que enriquecem culturalmente toda a comunidade. ---------------   
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 18 DE FEVEREIRO DE 2021.---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 97/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE VOTO DE AGRADECIMENTO PÚBLICO E LOUVOR A TODOS 
OS INTERVENIENTES NO CARNAVAL DE OVAR 2021. ------------------------------------  
 

Deliberação nº 98/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o Voto de Agradecimento Público e Louvor. ---  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE CONCURSO "JOVENS TALENTOS DO 
MUNICÍPIO DE OVAR". -------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Artur Duarte enalteceu a apresentação da presente proposta, dado o seu 
interesse e importância para fomentar a criatividade e produção artística dos jovens, 
considerando apenas que devia ser revista a ponderação atribuída à votação através das redes 
sociais, no sentido de diminuir o seu peso na classificação final, dada a sua pouca fiabilidade.  
O senhor Vereador Ruben Ferreira salientou que o objetivo deste programa é incentivar e 
potenciar o desenvolvimento dos talentos dos jovens do Município de Ovar, com base num 
tema que corresponde a um objetivo da política de juventude do Município. ----------------------  
Mais referiu que o concurso realizar-se-á com a apresentação de vídeos promocionais, por 
razões relacionadas com a situação pandémica que vivemos, e a avaliação dos concorrentes 
terá duas vertentes, uma avaliação efetuada por um Júri, a qual valerá cerca 70% da 
pontuação final, e outra baseada em votação do público em geral através das redes sociais, a 
qual valerá cerca de 30% da pontuação final, uma ponderação que considerou adequada. 
Mais considerou que a medida fomenta o talento jovem, dignifica o Conselho Municipal de 
Juventude de Ovar e valoriza o território, constituindo mais um pilar na estratégia da Câmara 
Municipal de Ovar para as políticas de juventude. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 99/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
CLUBE DE TÉNIS DE OVAR - INVESTIMENTO - MODIFICAÇÃO DO 
CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO PARA A 
ÉPOCA DESPORTIVA 2020/2021 - ALTERAÇÃO DO VALOR DO APOIO. -------------  
 

Deliberação nº 100/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta da adenda, nos termos e 

fundamentos da informação nº 26/DAJF/SP, de 26.02.2021, e proceder nos termos 

das respetivas conclusões. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE CESSÃO DA POSIÇÃO CONTRATUAL RELATIVA À GARAGEM 
G11 DO CONJUNTO HABITACIONAL DO SALGAÇAL, EM VÁLEGA. ----------------  
 

Deliberação nº 101/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, autorizar a cessão da posição contratual, nos termos e 

fundamentos da informação nº 5554, do Serviço de Registo e Património, de 

18.02.2021. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE OVAR E OS 
SERVIÇOS SOCIAIS E CULTURAIS DOS TRABALHADORES DO MUNICÍPIO 
DE OVAR, PARA O ANO DE 2021. ------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou a intenção da Câmara Municipal de 
manter a estreita colaboração que tem vindo a existir com os Serviços Sociais e Culturais dos 
Trabalhadores do Município de Ovar, que se consubstancia nesta proposta de Protocolo de 
Colaboração, reconhecendo o papel importante desta entidade do ponto de vista social e 
cultural, sempre no respeito pelo enquadramento legal vigente. -------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte apresentou a seguinte declaração de voto: ----------------------  
 “Os vereadores eleitos na lista do PS, abstêm-se na votação da proposta do executivo 
municipal em regime de permanência invocando os seguintes fundamentos: ----------------------  
1- O valor de subsídio proposto que seja atribuído, ao abrigo do protocolo de colaboração 
entre o Município de Ovar e os Serviços Sociais e Culturais dos Trabalhadores do Município 
de Ovar, atinge um montante bastante significativo, 86.492,24 Euros, -----------------------------  
2- Os SSCTMO, são uma associação particular de trabalhadores do Município, mas que não 
abrange todos os seus colaboradores, desta forma o Município ao subsidiar esta associação, 
está a privilegiar apenas os colaboradores que dela são sócios. --------------------------------------  
3- Ficámos ainda com dúvidas sobre a legalidade dos apoios concedidos pela Associação ao 
nível dos cuidados de Saúde.   -----------------------------------------------------------------------------  
4- Desta forma e dadas as dúvidas que aqui ficam expressas, não podemos em consciência 
votar favoravelmente a proposta apresentada pelo executivo em permanência, mas dando o 
benefício da dúvida optamos por nos abster. “ ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 102/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com a abstenção dos Senhores Vereadores eleitos pela lista 

do Partido Socialista, aprovar a minuta do Protocolo de Colaboração, nos termos e 

fundamentos da informação nº 28/DAJF/SP, de 02.03.2021, e proceder nos termos 

das alíneas a) e b) das respetivas conclusões. ---------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTO DE AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE VIGILÂNCIA E 
SEGURANÇA DE EDIFÍCIOS E EVENTOS MUNICIPAIS - IMPUGNAÇÃO 
ADMINISTRATIVA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 22.02.2021. ---------------------  
 

Deliberação nº 103/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 22.02.2021. -----------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTO DE AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE VIGILÂNCIA E 
SEGURANÇA DE EDIFÍCIOS E EVENTOS MUNICIPAIS - IMPUGNAÇÃO 
ADMINISTRATIVA - RECURSO ADMINISTRATIVO ESPECIAL - DECISÃO - 
ATUAÇÃO A PROSSEGUIR. --------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 104/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, concordar com os termos e fundamentos da 

informação nº 27/DAJF/SP, de 02.03.2021, e proceder nos termos das alíneas a) e b) 

das respetivas conclusões. --------------------------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
15.02.2021 A 26.02.2021 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 105/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 13 A 26 DE FEVEREIRO DE 2021. -------------------------------------------  
 

Deliberação nº 106/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 26 DE FEVEREIRO 
DE 2021 - PARA CONHECIMENTO. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 107/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
PEDIDO DE PRÉ-REFORMA APRESENTADO POR TAM FONG LING. ----------------  
 

Deliberação nº 108/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o acordo de pré-reforma com o trabalhador 

Tam Fong Ling, nos termos da informação nº 428 da Divisão de Recursos Humanos, 

de 08.01.2021. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PRÉ-REFORMA APRESENTADO POR MARIA CONCEIÇÃO 
CERQUEIRA MONTEIRO. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 109/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o acordo de pré-reforma com a trabalhadora 

Maria Conceição Cerqueira Monteiro, nos termos da informação nº 5078 da Divisão 

de Recursos Humanos, de 16.02.2021. ----------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
PROPOSTA DE EMISSÃO DE DECLARAÇÃO DE MANIFESTAÇÃO DE 
INTERESSE NA CANDIDATURA DA CÁRITAS DIOCESANA DE AVEIRO, PARA 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 6/2021 - 4 de março de 2021  

            57 
 

A CRIAÇÃO DE UMA RESPOSTA DE APOIO PSICOLÓGICO PARA CRIANÇAS 
E JOVENS VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 110/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 6812 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 01.03.2021. -----------------------------  

 
PROGRAMA CLDS 4G - CONTRATO LOCAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL 
- SUBSTITUIÇÃO TEMPORÁRIA DO COORDENADOR TÉCNICO. ---------------------  
 

Deliberação nº 111/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, autorizar a substituição temporária do Coordenador 

Técnico do Programa CLDS 4G. -----------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALOJAMENTO TEMPORÁRIO DE AGREGADO FAMILIAR 
EM HABITAÇÃO A RESERVAR NO MERCADO DE ARRENDAMENTO URBANO 
PARA FINS HABITACIONAIS, POR NÃO EXISTIR FOGO DE HABITAÇÃO 
SOCIAL DEVOLUTO COM CONDIÇÃO DE SER OCUPADO NO IMEDIATO. -------  
 

Deliberação nº 112/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 7079 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 03.03.2021. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE REALOJAMENTO DE AGREGADO FAMILIAR EM HABITAÇÃO 
SOCIAL DO CONJUNTO HABITACIONAL DO FURADOURO. ---------------------------  
 

Deliberação nº 113/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 6882 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 02.03.2021. -----------------------------  

 
RENOVAÇÃO DO PROTOCOLO DE PARCERIA COM O CENTRO 
COMUNITÁRIO DE ESMORIZ, PARA DINAMIZAÇÃO DO PROJETO "ABISPA-
TE" - EIXO DA PREVENÇÃO, PARA O ANO DE 2021-2022 - RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO 
DE 02.03.2021. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 114/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 02.03.2021. ----------------------------------------------------------------  

 
OPERAÇÃO DE REABILITAÇÃO DO BAIRRO DO SAAL DE PRAIA DE 
CORTEGAÇA - ALOJAMENTO DE FAMÍLIAS NO PARQUE DE CAMPISMO DE 
ESMORIZ - TERCEIRA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO ORÇAMENTO DE 
RESERVAS DOS BUNGALOWS, NO SEGUIMENTO DO ALARGAMENTO DO 
PRAZO DA CONCLUSÃO DA EMPREITADA DE REABILITAÇÃO. ---------------------  
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Deliberação nº 115/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 7043 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 03.03.2021. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO NÍVEL DAS 
DESPESAS DE SAÚDE, A JOSÉ MARIA DIAS DE ARAÚJO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 116/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 6844 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 01.03.2021. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A PAULA CRISTINA DE OLIVEIRA GONÇALVES 
ROCHA, PARA DESPESAS COM ARRENDAMENTO. ----------------------------------------  
 

Deliberação nº 117/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 6894 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 02.03.2021. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A CARLA MARIA GOMES FERREIRA OLIVEIRA, 
PARA DESPESAS COM INFRAESTRUTURAS E ALIMENTAÇÃO. ----------------------  
 

Deliberação nº 118/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 6810 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 01.03.2021. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A MARIA LÚCIA DA SILVA RAMOS, PARA 
DESPESAS COM ALIMENTAÇÃO. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 119/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 6696 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 01.03.2021. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A EDUARDO MANUEL PEREIRA DE PINHO 
MOREIRA, PARA DESPESAS COM INFRAESTRUTURAS E ALIMENTAÇÃO. ------  
 

Deliberação nº 120/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 6798 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 01.03.2021. -----------------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA E DESPORTO -------------------------------------  
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PEDIDO DE COMPARTICIPAÇÃO DO GRUPO DESPORTIVO E CULTURAL DE 
GUILHOVAI / NÚCLEO MUSEOLÓGICO E GRUPO FOLCLÓRICO AS 
TRICANAS DE OVAR - APOIO AO INVESTIMENTO 2020. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 121/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o pedido, nos termos da informação nº 4235 

da Divisão de Cultura e Desporto, de 08.02.2021. ---------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
 
REABILITAÇÃO DO SAAL - CORTEGAÇA - APROVAÇÃO DE PLANOS DE 
TRABALHOS, MÃO-DE-OBRA, EQUIPAMENTOS E DE PAGAMENTOS / 
CRONOGRAMA FINANCEIRO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 122/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar os Planos de Trabalhos, Mão-de-Obra, 

Equipamentos e de Pagamentos/Cronograma Financeiro. ----------------------------------  

 
REQUALIFICAÇÃO DO EIXO VIÁRIO CONSTITUÍDO PELAS RUAS DR. 
MANUEL ARALA E ELIAS GARCIA – OVAR – MOBILIÁRIO URBANO: 
TRABALHOS A MENOS E AQUSIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS. --------------------------  
 

Deliberação nº 123/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta de trabalhos a menos e a 

elaboração de proposta para abertura de procedimento de Aquisição de Bens e 

Serviços, na modalidade de Ajuste Direto, nos termos e fundamentos da informação 

nº 5300 da Divisão de Projetos e Obras Municipais, de 17.02.2021. -----------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE TOPÓNIMO A ARRUAMENTO EM S. JOÃO. ----  
 

Deliberação nº 124/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta de atribuição de topónimo “Rua 

Alto do Capitão” a arruamento da União de Freguesias de Ovar, S. João, Arada e S. 

Vicente de Pereira. ----------------------------------------------------------------------------------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 125/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. ----------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
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As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 10:41 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 
pelos presentes, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, que a secretariei. ---------------------------------------------  
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